



ACCORD RÉGION RABAT-SALÉ-KÉNITRA

Accord(s)	<p>Accord de coopération signé la première fois en 2001 (alors Région de Rabat-Salé-Zemmour-Zaër)</p> <p>Nouvelle convention cadre de coopération et de partenariat avec la Région de Rabat-Salé-Kénitra le 10 février 2020 (suite au découpage administratif)</p> <p>Plusieurs arrangements particuliers signés depuis 2007</p>
Généralités	<p>La région de Rabat-Salé-Kénitra a pour chef-lieu Rabat, Capitale du Royaume du Maroc. Elle s'étend sur une superficie de 18.194 km² et compte 4.581 milliers d'habitants. Le taux d'urbanisation approche les 70%.</p> <p>Président : Rachid El Abdi (élu à l'issue d'un scrutin au suffrage indirect en septembre 2021), membre du PAM (Parti authenticité et modernité). Le Conseil régional est partagé équitablement entre trois partis : PAM, RNI (Rassemblement National des Indépendants) et PI (Parti de l'Istiqlal).</p>
Principales rencontres politiques et techniques	<p><u>Février 2024</u> : Mission économique et politique à Rabat, Tanger et Casablanca en présence du Ministre-Président et de la Secrétaire d'Etat. A Rabat, des rencontres du Président de Région, du Wali et de la Maire ont été réalisés, ainsi que des visites de projet de coopération au développement soutenus par la RBC.</p> <p><u>Mars 2024</u> : Mission technique pour : 1/ participation au Forum des acteurs belges de la coopération au développement ; 2/ suivi des projets coopdev soutenus par la RBC ; 3/ rencontres bilatérales avec les partenaires de la Région de Rabat-Salé-Kénitra.</p> <p><u>Septembre 2022</u> : Mission politique et technique en présence du Ministre-Président et du Secrétaire d'Etat pour la signature de deux arrangements particuliers (personnes en situation de handicap et Observatoire territorial). Organisation de rencontres politiques (Wali, Président, Maire et ministre de la Culture). Ouverture du bureau du représentant de la RBC au Maroc. Visites de projets soutenus par la RBC.</p> <p><u>Juillet 2022</u> : Accueil d'une délégation de la RRSK en RBC. Plusieurs rencontres politiques pour le Président de la RRSK : Ministre-Président, Secrétaire d'Etat, Président du Parlement, SG du SPRB, de hub.brussels, etc. et plusieurs visites : SPRB, Parlement de la RBC, perspective.brussels, hub.brussels, Molengeek, etc.</p>
Principales réalisations récentes ou en cours	<p><u>Annuellement</u>, Brussels International soutient des projets de coopération en développement dans ses régions partenaires au moyen de l'appel à projets Sud. Ces dernières années, cet appel a porté sur la thématique du développement et a permis de soutenir des projets en la matière dans la Région de Rabat-Salé-Kénitra (sur les trois dernières années (2022-2024) : « Osons l'emploi inclusif » et « Uni'vers l'Inclusion de Handicap International, « Projet KARAMATI » de Echo Communication et « J'entreprends@Rabat » de Groupe One).</p> <p><u>En 2024</u>, des échanges tripartites entre Rabat Mobilité, Bruxelles Mobilité et la STIB ont été entamés afin de procéder à des échanges de bonnes pratiques concernant l'aménagement de la mobilité dans en région urbanisée.</p>



	<p>Un montant de 6.200 € a été octroyé au Gemeenschapscentrum (GC) Pianofabriek, pour le projet « Femimain : heropbouw na de aardbeving » (Femimain : reconstruction après le tremblement de terre) qui se déroule au sud de Marrakech. Celui-ci permet de soutenir et relance une coopérative de femmes de la région, actives dans l'artisanat.</p> <p><u>En 2023</u>, une aide humanitaire de 180.000 € est accordée à la Croix-Rouge de Belgique pour venir en aide aux victimes des tremblements de terres survenus dans la région de Marrakech et ses alentours.</p> <p><u>En 2022</u>, deux nouveaux arrangements particuliers ont été signé; il s'agit de la prolongation de projets :</p> <ul style="list-style-type: none">• arrangement particulier relatif à l'inclusion de la personne en situation de handicap signé en mars 2021 ;• arrangement particulier relatif à la mise en place d'un Observatoire Régional des Dynamiques Territoriales (ORDT) s'appuyant sur un système d'information géographique (Phase opérationnelle : mise en place et lancement de l'activité) signé en juillet 2021. <p><u>En 2020</u>, octroi d'une aide humanitaire de 75.000 € via Enabel afin de fournir du matériel de protection au personnel de l'Entraide nationale, notamment aux travailleurs sociaux ainsi qu'aux responsables et aux formateurs des centres de formation de la région de Rabat-Salé-Kénitra.</p>
<p>Autres projets concrets à venir</p>	<p><u>Développement d'un Observatoire régional des dynamiques territoriales</u> : Dans le cadre d'un arrangement particulier signé le 21 septembre 2022, les travaux pour la mise en place d'un Observatoire régional des dynamiques territoriales devraient reprendre en 2025. Ces travaux implique, outre la RRSK et BI, perspective.brussel et paradigme.brussel. Cet observatoire se focalisera, dans un premier, à l'accès au service de base (via la mise en place d'indicateur, collecte de données, etc.).</p> <p><u>Arrangement particulier portant sur le développement économique</u> : Des travaux concernant la rédaction d'un arrangement particulier portant sur le développement économique vont être entamés en 2025. Cet arrangement a fait l'objet d'un accord de principe par les deux partis lors de la mission de février 2024.</p> <p><u>Arrangement particulier portant sur la formation des élus locaux et fonctionnaires</u> : Des travaux concernant la rédaction d'un arrangement particulier portant sur la formation des élus locaux et fonctionnaires vont être entamés en 2025. Cet arrangement a fait l'objet d'un accord de principe par les deux partis lors de la mission de février 2024</p> <p><u>Organisation d'une formation portant sur la prise en charge des enfants atteints d'autisme</u> : La région RRSK a fait connaitre, début 2025, sa volonté d'organiser un évènement économique qui mettrait en contact le monde économique bruxellois et rabattit (soit à Rabat, soit à Bruxelles).</p> <p><u>Visite princière dans le Royaume du Maroc prévue en 2027.</u></p>